

Link: <https://www.elmostrador.cl/destacado/2022/01/04/se-cierra-ciclo-loncon-bassa-comienza-el-segundo-tiempo-en-la-convencion-con-eleccion-que-definira-nueva-mesa-directiva/>

El primer pleno del año 2022 de la Convención Constitucional está marcado por el inicio del segundo tiempo de la instancia y por la elección de la nueva mesa directiva tras la salida de Elisa Loncon, presidenta, y Jaime Bassa, vicepresidente, quienes cumplieron su ciclo de 6 meses.

Los salientes realizarán esta jornada una cuenta pública en donde detallarán los hitos que han alcanzado bajo su mandato, para posteriormente regresar a formar parte de sus respectivas bancadas -escaños reservados para Loncon y Frente Amplio para Bassa- y dar paso a la elección propiamente tal, la que no comenzará antes de las 11:00 horas y en la que compiten diversos nombres, como Cristina Dorador, Ramona Reyes, Patricia Politzer, Loreto Vidal y Eric Chinga.

Se cierra ciclo Loncon-Bassa: comienza el segundo tiempo en la Convención con elección que definirá nueva mesa directiva por Mesa de noticias de El Mostrador 4 enero, 2022 Crédito: Twitter @convencioncl A las 9:30 de este martes no sólo está programado el inicio del primer Pleno del año de la Convención Constitucional, sino que marcará simbólicamente el inicio del segundo tiempo del debate constitucional, con un hito importante: la elección de la nueva mesa directiva, la que tendrá la misión de reemplazara a Elisa Loncon y Jaime Bassa. En la antesala de la mencionada votación, la hasta ahora mesa directiva realizará una cuenta pública, en donde detallará los avances y logros que ha tenido la Convención en estos últimos 6 meses.

Luego de eso, los convencionales tendrán que elegir a los próximos presidente y vicepresidente de una lista de nombres que siguen en carrera: Cristina Dorador, Beatriz Sánchez, Ramona Reyes, Patricia Politzer, Loreto Vidal y Eric Chinga, este último representante del pueblo diaguita. Hubo otros, como el de la abogada Bárbara Sepúlveda (PC), que se bajaron de la carrera para este martes.

Artículos Relacionados 3 enero, 2022 Loncon y la próxima mesa directiva de la Convención Constituyente: "Quienes lideren van a ser mujeres y eso me tiene bastante tranquila" por Mesa de noticias de El Mostrador 22 diciembre, 2021 Elisa Loncon y sus expectativas sobre la nueva presidencia de la Convención: "Me gustaría que fuera una mujer que tenga independencia política" por El Mostrador 29 diciembre, 2021 El mensaje de Elisa Loncon en su última sesión plenaria como presidenta de la Convención: "No me gustaría escuchar mentiras en el Pleno" por Mesa de noticias de El Mostrador Lo cierto y lo concreto es que para que alguno de los nombres mencionados sea elegido presidente de la mesa directiva, debe contar con la mayoría simple de los votos (78). A diferencia de la primera votación, que estuvo a cargo de la ya mítica Carmen Gloria Valladares, secretaria relatora del Tribunal Calificador de Elecciones, esta vez la instancia será dirigida por los salientes Loncon y Bassa. Dicha votación comenzará no antes de las 11:00 horas, tras un receso sanitario.

El siguiente paso de Loncon y Bassa Inhabilitados para formar parte de la futura mesa directiva, contando vicepresidencias adjuntas, el futuro de Elisa Loncon y Jaime Bassa es regresar a sus puestos normales, acompañados de su grupo político.

El caso de Bassa es menos llamativo porque retoma a la bancada frenteamplista de la Convención, la que lo ha respaldado 100% durante su estancia como vicepresidente, y desde donde esperan que su rol más técnico sea de gran ayuda en este segundo tiempo. "Además de poder dedicarse de lleno al trabajo de las comisiones, creo que Jaime tendrá un rol de colaboración con la nueva mesa para que vaya un cambio de mando fluido que facilite una sana continuidad del proceso. Por cierto, también creo que seguirá siendo una vocería relevante para comunicar el trabajo de la Convención, cuestión que será clave en esta última etapa", dijo Constanza Schonhaut (FA) a Emol.

Más complicado se ve el retorno de Loncon a los escaños reservados, los que están divididos en dos bloques: uno que respaldó el actuar de Loncon y otro que la criticó constantemente en su estancia como presidenta de la mesa directiva de la Convención.

De hecho, los pueblos del norte han transmitido que el rol de Loncon ha sido más de "imposición" que de construcción de acuerdos; e Isabel Godoy (colla), vicepresidenta adjunta, aseguró al medio El Dinamo que la académica de la Usach "no cumplió los compromisos adquiridos". Los logros del primer tiempo En estos primeros seis meses, la Convención a cargo de Loncon y Bassa ha tenido trascendentales avances que permitirán afrontar este segundo tiempo de la mejor manera.

Inolvidables fueron las palabras de Loncon al abrir la primera sesión del Pleno, el 7 de julio del año pasado -"Buenos días estimados y estimadas constituyentes, damos inicio a esta sesión"- para posteriormente pasar a instalar y conformar las diversas comisiones que se encargarían de elaborar el reglamento de la Convención. Entre tanto, Loncon y Bassa se anotaron un triunfo tras lograr aprobar la ampliación de la mesa con 7 vicepresidencias adjuntas, con el objetivo de establecer un equilibrio en la representación de las fuerzas políticas.

Tras pasar un agosto marcado por el veto al convencional Jorge Arancibia, la renuncia de Catalina Parot como secretaria ejecutiva de la Convención y a las polémicas por las asignaciones; y un septiembre ligado a la renuncia del convencional Rodrigo Rojas Vade, a fines del mismo mes y a principios de octubre, la convención trabajó de lleno en sus reglamentos, partiendo por el General. La votación fue extensa, de varios días, la que concluyó el 7 de octubre, con estos dichos de Loncon: "¡Qué bueno!, ¡qué bonito! y que orgullo estar en esta convención en este momento.

Ha sido un trabajo intenso, de diálogo, de escuchas", mientras que Bassa agregó que "esta es la asamblea que todos queríamos tener, desde nuestras

Se cierra ciclo Loncon-Bassa: comienza el segundo tiempo en la Convención con elección que definirá nueva mesa directiva

martes, 4 de enero de 2022, Fuente: El Mostrador

El primer pleno del año 2022 de la Convención Constitucional está marcado por el inicio del segundo tiempo de la instancia y por la elección de la nueva mesa directiva tras la salida de Elisa Loncon, presidenta, y Jaime Bassa, vicepresidente, quienes cumplieron su ciclo de 6 meses. Los salientes realizarán esta jornada una cuenta pública en donde detallarán los hitos que han alcanzado bajo su mandato, para posteriormente regresar a formar parte de sus respectivas bancadas -escaños reservados para Loncon y Frente Amplio para Bassa- y dar paso a la elección propiamente tal, la que no comenzará antes de las 11:00 horas y en la que compiten diversos nombres, como Cristina Dorador, Ramona Reyes, Patricia Politzer, Loreto Vidal y Eric Chinga. Se cierra ciclo Loncon-Bassa: comienza el segundo tiempo en la Convención con elección que definirá nueva mesa directiva por Mesa de noticias de El Mostrador 4 enero, 2022 Crédito: Twitter @convencioncl A las 9:30 de este martes no sólo está programado el inicio del primer Pleno del año de la Convención Constitucional, sino que marcará simbólicamente el inicio del segundo tiempo del debate constitucional, con un hito importante: la elección de la nueva mesa directiva, la que tendrá la misión de reemplazara a Elisa Loncon y Jaime Bassa. En la antesala de la mencionada votación, la hasta ahora mesa directiva realizará una cuenta pública, en donde detallará los avances y logros que ha tenido la Convención en estos últimos 6 meses. Luego de eso, los convencionales tendrán que elegir a los próximos presidente y vicepresidente de una lista de nombres que siguen en carrera: Cristina Dorador, Beatriz Sánchez, Ramona Reyes, Patricia Politzer, Loreto Vidal y Eric Chinga, este último representante del pueblo diaguita. Hubo otros, como el de la abogada Bárbara Sepúlveda (PC), que se bajaron de la carrera para este martes. Artículos Relacionados 3 enero, 2022 Loncon y la próxima mesa directiva de la Convención Constituyente: "Quienes lideren van a ser mujeres y eso me tiene bastante tranquila" por Mesa de noticias de El Mostrador 22 diciembre, 2021 Elisa Loncon y sus expectativas sobre la nueva presidencia de la Convención: "Me gustaría que fuera una mujer que tenga independencia política" por El Mostrador 29 diciembre, 2021 El mensaje de Elisa Loncon en su última sesión plenaria como presidenta de la Convención: "No me gustaría escuchar mentiras en el Pleno" por Mesa de noticias de El Mostrador Lo cierto y lo concreto es que para que alguno de los nombres mencionados sea elegido presidente de la mesa directiva, debe contar con la mayoría simple de los votos (78). A diferencia de la primera votación, que estuvo a cargo de la ya mítica Carmen Gloria Valladares, secretaria relatora del Tribunal Calificador de Elecciones, esta vez la instancia será dirigida por los salientes Loncon y Bassa. Dicha votación comenzará no antes de las 11:00 horas, tras un receso sanitario. El siguiente paso de Loncon y Bassa Inhabilitados para formar parte de la futura mesa directiva, contando vicepresidencias adjuntas, el futuro de Elisa Loncon y Jaime Bassa es regresar a sus puestos normales, acompañados de su grupo político. El caso de Bassa es menos llamativo porque retoma a la bancada frenteamplista de la Convención, la que lo ha respaldado 100% durante su estancia como vicepresidente, y desde donde esperan que su rol más técnico sea de gran ayuda en este segundo tiempo. "Además de poder dedicarse de lleno al trabajo de las comisiones, creo que Jaime tendrá un rol de colaboración con la nueva mesa para que vaya un cambio de mando fluido que facilite una sana continuidad del proceso. Por cierto, también creo que seguirá siendo una vocería relevante para comunicar el trabajo de la Convención, cuestión que será clave en esta última etapa", dijo Constanza Schonhaut (FA) a Emol. Más complicado se ve el retorno de Loncon a los escaños reservados, los que están divididos en dos bloques: uno que respaldó el actuar de Loncon y otro que la criticó constantemente en su estancia como presidenta de la mesa directiva de la Convención. De hecho, los pueblos del norte han transmitido que el rol de Loncon ha sido más de "imposición" que de construcción de acuerdos; e Isabel Godoy (colla), vicepresidenta adjunta, aseguró al medio El Dinamo que la académica de la Usach "no cumplió los compromisos adquiridos". Los logros del primer tiempo En estos primeros seis meses, la Convención a cargo de Loncon y Bassa ha tenido trascendentales avances que permitirán afrontar este segundo tiempo de la mejor manera. Inolvidables fueron las palabras de Loncon al abrir la primera sesión del Pleno, el 7 de julio del año pasado -"Buenos días estimados y estimadas constituyentes, damos inicio a esta sesión"- para posteriormente pasar a instalar y conformar las diversas comisiones que se encargarían de elaborar el reglamento de la Convención. Entre tanto, Loncon y Bassa se anotaron un triunfo tras lograr aprobar la ampliación de la mesa con 7 vicepresidencias adjuntas, con el objetivo de establecer un equilibrio en la representación de las fuerzas políticas. Tras pasar un agosto marcado por el veto al convencional Jorge Arancibia, la renuncia de Catalina Parot como secretaria ejecutiva de la Convención y a las polémicas por las asignaciones; y un septiembre ligado a la renuncia del convencional Rodrigo Rojas Vade, a fines del mismo mes y a principios de octubre, la convención trabajó de lleno en sus reglamentos, partiendo por el General. La votación fue extensa, de varios días, la que concluyó el 7 de octubre, con estos dichos de Loncon: "¡Qué bueno!, ¡qué bonito! y que orgullo estar en esta convención en este momento. Ha sido un trabajo intenso, de diálogo, de escuchas", mientras que Bassa agregó que "esta es la asamblea que todos queríamos tener, desde nuestras

diferencias trabajando juntos ("!) hemos pasado por todos los problemas desde el lunes 5 de julio y aquí estamos". Además el 18 de octubre, y a dos años del estallido social que desembocó en este proceso constituyente, la mesa directiva dio inicio al debate constituyente de fondo. "Por primera vez los pueblos de Chile nos hemos sentado en una misma mesa, en una mesa plural y en condiciones de igualdad y horizontalidad, a discutir y pensar un país donde la dignidad se haga costumbre ("!) qué honor y qué responsabilidad tenemos en nuestras manos queridos colegas, queridos y queridas convencionales. Es un imperativo que estemos a la altura de los tiempos, debemos trabajar arduamente para intentar sanar las cicatrices de Chile. Hagamos este trabajo desde la razón, pero también conmovámonos, trabajemos desde la ternura y desde el pensar", dijo la presidenta de la Convención. En noviembre, la convención tuvo su primera semana regional, en Biobío. Se realizaron dos plenos, las siete comisiones temáticas sesionaron en 16 comunas de la zona, y se realizaron 104 audiencias públicas con académicos, expertos, autoridades locales, representantes de la sociedad civil. Y en diciembre, Loncon recibió al presidente electo Gabriel Boric, quien se comprometió a respaldar a la Convención en este segundo tiempo.